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CLIMA

Ofertas válidas para os Supermercados 
COTRISA de Santo Ângelo e Entre-Ijuís,
de 19/7 até 22/7/2017. Fotos meramente 

ilustrativas. Salvo erros de impressão. 
Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3312-2369

TEMOS CONVÊNIO COM:
- Sindicato dos Professores Municipais

-Sindicato dos Municipários
- Sindicato da Alimentação (Sintriasa)

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS!

COXA E 
SOBRECOXA

KG

R$ 4,79

ERVA-MATE
BOM DIA 1KG

R$ 7,49

ARROZ RAROZ 
T1 5KG

R$ 9,90

MILHO VERDE 
QUERO SACHÊ 

200G

R$ 1,59

SOO

R$

ALIMENTO PARA 
CÃES ROSCÃO

R$ 17,99

Marcos Demeneghi

TURISMO INTERNACIONAL

Cinco países, trinta povos... Uma nação

Página 5

Dois princípios 
de incêndio 

causados por 
lareiras em 

menos de 24h

SEGURANÇA

Página 11

Sartori virá a São Miguel das Missões e participará de uma reunião para discutir uma agenda unifi cada 
entre Brasil, Argentina, Uruguai, Paraguai e Bolívia em prol do projeto turístico “Rota Jesuítica” 

Concurso 
público para 
preenchimento de 
cargos na Câmara 
e Prefeitura

SERVIÇO

Contracapa

A madrugada mais 
fria do ano em 
Santo Ângelo

Marcos Demeneghi

Página 3
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Editorial
 

Uma edição rica em 
informações de todos 
os setores do municí-
pio, segurança, infraes-
trutura, clima, serviços 
e projetos sociais. Na 
pauta de turismo dedi-
camos um tempo mais 
generoso para elabo-
ração da matéria. Pois 
estamos vivenciando 
um momento único em 
relação ao turismo mis-
sioneiro. 

O Governador do 
Estado se comprome-
teu em trabalhar em 
sintonia com os demais 
países que possuem a 
cultura missioneira e 
deve participar de uma 
reunião de trabalho que 
ocorrerá em São Miguel 
das Missões no dia 7 de 
outubro. Confi ra as in-
formações na matéria 
da página 5. 

O assunto mais co-
mentado nas rodas de 
conversa é o frio. Ele 
não surpreendeu por-
que foi anunciado, mas 
foi uma das manhãs 
mais geladas dos últi-
mos anos. Os campos 
amanheceram cober-
tos de gelo, realizamos 
uma singela previsão 
do tempo que está na 
contracapa desta edi-
ção.

Por conta do frio, 
quem dispõe de uma 
lareira ou fogão a le-
nha não se furta de usar 
este recurso. No entan-
to, é necessário tomar 
cuidado, pois o Corpo 
de Bombeiros de Santo 
Ângelo recebeu duas 
chamadas em menos 
de 24h para apagar fo-
cos de incêndio em re-
sidências causados por 
chaminés de lareiras. 
Confi ra a matéria e di-
cas de prevenção na pá-
gina 11.  

Uma boa leitura 
e uma ótima semana 
para todos nós.

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

18/7/2017 - 14h
1° Prêmio -  8.586
2° Prêmio -  4.887
3° Prêmio -  4.180
4° Prêmio -  5.603
5° Prêmio -  0.296
6° Prêmio -  3.552

18/7/2017 - 18h
1° Prêmio -  4.258
2° Prêmio -  3.732
3° Prêmio -  9.760
4° Prêmio -  6.398
5° Prêmio -  9.365
6° Prêmio -  3.513

Fases da Lua
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NotasNotas Retrato cotidiano

Minguante
16/7 a 22/7

“Cadê a lista?”
Um projeto protocolado na Câmara de Verea-

dores visa tornar obrigatória a divulgação da lista 
de pacientes que aguardam por consultas, exames 
e cirurgias na rede básica de saúde do Município.  

Segundo o vereador Valdonei da Luz, propo-
nente do projeto, a lista deverá ser atualizada se-
manalmente e um serviço telefônico gratuito de-
verá ser disponibilizado para esclarecimentos à 
população. Para o vereador, a iniciativa vai trazer 
mais transparência ao processo, uma vez que o ci-
dadão poderá acompanhar o progresso do seu en-
caminhamento.

Se o projeto for acatado, a Secretaria Municipal 
de Saúde terá que disponibilizar a listagem nas uni-
dades de saúde e na internet. Para garantir a priva-
cidade dos pacientes, apenas o número identifi cador 
do cidadão e do responsável legal serão publicados.

Festa na Buriti
As soberanas da Festa do Colono e Motorista, 

o presidente Norberto Mertins, vice-presidente 
Cláudio Fenner e Olmar Kruger convidaram o pre-
feito Jacques Barbosa para a Festa do Colono e Mo-
torista que ocorrerá no próximo sábado no Distrito 
de Buriti, na comunidade Evangélica. Juntamente 
com o convite eles trouxeram algumas reivindica-
ções para melhorias no local em que acontece a fes-
ta, o prefeito atendeu as solicitações e encaminhou 
para as secretarias competentes.

No dia 23 as comemorações devem começar às 
10 horas com hora cívica, logo após as 12 horas será 
servido o almoço, a tarde será realizada apresen-
tação das soberanas e baile com a Banda Munich. 

R$ 68 milões na Mega
Nesta quarta-feira dia 19, a Mega-Sena pode 

pagar R$ 68 milhões para quem acertar os seis nú-
meros da sorte. O concurso 1.950 da modalidade 
será sorteado às 20h (horário de Brasília), no Ca-
minhão da Sorte da CAIXA, que está na cidade de 
Atibaia, interior paulista.

O prêmio da Mega-Sena pode render mais de 
R$ 376 mil por mês, se aplicado na Poupança da 
CAIXA. Apenas com esse rendimento, o novo mi-
lionário pode adquirir 20 bilhetes de volta ao mun-
do, estimado em 6 mil dólares.

Por ter fi nal com o número zero, o concurso 
1.950 recebe um adicional de 22% do total destina-
do a prêmio dos últimos cinco sorteios – o mesmo 
ocorre a cada fi nal cinco.

A ERS 218 e a Rua Paralela
Na última semana, o Poder Legislativo de Santo 

Ângelo aprovou, por unanimidade, requerimento 
que trata sobre a construção de via lateral em parte 
da ERS 218. A iniciativa é do presidente da Câma-
ra, Adolar Queiroz, e tem por fi nalidade melhorar a 
trafegabilidade e garantir mais segurança às pesso-
as que circulam pelo local.

Conforme o texto deliberado, a ideia é que o 
nova pista permita o acesso seguro aos Bairros 
Garibaldi Carrera Machado, Antero Rosa, Distrito 
Industrial Leo Fett, Instituto Federal Farroupilha e 
ao trevo localizado nas proximidades da sede cam-
pestre do Clube 28 de Maio.

Projeto catador cidadão
As secretarias do Meio Ambiente e da Assistên-

cia Social, Trabalho e Cidadania de Santo Ângelo 
estão trabalhando em conjunto na implantação do 
Projeto Catador Cidadão. 

Para isso o Governo Municipal estará efetuando o 
cadastramento destes trabalhadores na próxima sex-
ta-feira, dia 21. Eles estão convocados a comparecer 
no horário das 8h30min às 11h30min e das 13h30min 
às 16h30min, para o preenchimento de formulário, 
em qualquer um dos locais a seguir: CRAS Sepé (Rua 
Oswaldo Cruz, 261); CRAS Missões (Rua Tiradentes, 
846); Centro Social Urbano do Bairro Pippi; e direta-
mente na Secretaria de Assistência Social. 

O Pontilhão no Bairro Meller é 
reformado e reforçado. A travessia 
recebeu reforma do piso e instala-
ção de apoio lateral com reforço 
em aço. Segundo o secretário de 
Obras e Serviços Urbanos, Diórlan 
Zanetti, nos próximos dias uma 
equipe voltará a trabalhar no local, 
instalando o revestimento de ma-
deira sobre o piso, proporcionando 
a utilização do pontilhão com mais 
segurança para crianças e idosos.

A iniciativa do governo munici-
pal ocorreu por meio do programa 
A Prefeitura nos Bairros, nos dias 
13 e 14, Participaram do muti-

rão de reforma as secretarias dos 
Transportes e de Obras e Serviços 
Urbanos. A travessia está localiza-
da na Travessa Coimbra que liga 
os bairros Meller Norte e Parque 
Industrial, próximo ao campo do 
Fluminense. 

Dias antes do mutirão, o pre-
feito Jacques Barbosa esteve no 
local e constatou o estado precário 
do pontilhão e determinou a exe-
cução da obra para garantir mais 
segurança aos usuários da ligação 
sobre o Rio Itaquarinchim, princi-
palmente trabalhadores que utili-
zam o trecho. 

Pontilhão 
reformado

Fernando Gomes

Nova
23/7 a 29/7
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Serviço

Para minimizar o número de con-
tratados temporários e emergenciais 
a Prefeitura de Santo Ângelo pretende 
realizar concurso público para o pre-
enchimento de vagas em 30 funções 
diferentes.  A informação foi confi r-
mada pelo Presidente da Câmara de 
Vereadores, Adolar Queiroz, após 
reunião de trabalho com o Prefeito 
Jacques Barbosa e com o Secretário 
Municipal de Administração, Hélio 
Costa. Os detalhes do processo sele-
tivo e a licitação para contratação da 
empresa que fi cará responsável pela 
realização do Concurso está em fase 
de elaboração.

Conforme informou o Presidente 
da Câmara, a secretaria de adminis-
tração prevê, inclusive, a criação de 
cargos que atualmente não existem no 
quadro geral da administração muni-
cipal, como é o caso dos cargos de psi-
copedagogo e fi scal tributário.

Hélio Costa explicou que o proces-
so está em fase inicial. Neste primeiro 
momento, a administração municipal 
trabalha no levantamento das neces-
sidades de cada uma das secretarias. 
Paralelo a isso, outra equipe já deu 
início à elaboração do edital para a 

defi nição da empresa que aplicará o 
certame. 

Segundo informou o Presidente 
da Câmara, não se contesta que em 
situações excepcionais é possível a 
contratação por tempo determinado. 
Pois é necessário atender excepciona-
lidades, “mas como o próprio nome já 
diz, o contrato é temporário, por isso a 
melhor maneira de resolver defi nitiva-
mente a questão é com a realização de 
concurso público”, destacou Queiroz.

Por estar em fase de elaboração, 
ainda não há previsão de datas e do 
quantitativo exato das vagas. Contu-
do, o Secretário Hélio Costa apresen-
tou uma relação prévia dos cargos que 
provavelmente integrarão o certame. 

Segundo o secretário, a expecta-
tiva é de que nos próximos dias seja 
concluído o levantamento junto aos 
órgãos municipais. Com isso, a prefei-
tura lançará edital para contratação 
da empresa que fi cará responsável 
pela realização do Concurso Públi-
co. O processo licitatório deve durar 
cerca de 30 dias. Posteriormente, um 
projeto de lei será encaminhado para 
apreciação e votação na Câmara de 
Vereadores.

Concurso público para preenchimento 
de cargos na Câmara e Prefeitura

São cerca de 30 funções que poderão ser preenchidas por candidatos com nível de escolaridade fundamental, 
médio, técnico e superior. O edital de abertura do processo ainda não foi publicado e equipes já trabalham 

na elaboração do edital de licitação para contratar a empresa que realizará o certame

POSSÍVEIS CARGOS E FUNÇÕES DO CONCURSO

• Arquivista
• Advogado 
• Assistente social 
• Contador 
• Cirurgião dentista 
• Enfermeiro 
• Engenheiro civil 
• Farmacêutico 
• Instrutor de libras 
• Médico 
• Médico do trabalho 
• Veterinário 
• Procurador 
• Professor 
• Auxiliar de consultório dentário 
• Técnico em enfermagem 
• Agente administrativo 

• Cozinheira 
• Eletricista 
• Jornalista 
• Intérprete de libras 
• Monitor de saúde e assistência 
• Monitor escolar para educação 

infantil 
• Motorista 
• Operador de máquina 
• Servente 
• Pedreiro 
• Técnico em contabilidade 
• Técnico em segurança do 

trabalho 
• Vigilante 
• Administrador 
• Arqueólogo
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INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br
PROJETO “QUEBRANDO O SILÊNCIO”

Na terça-feira (11), aconteceu reunião de plane-
jamento das ações do Projeto “Quebrando o Silên-
cio”, na sala de reuniões da Câmara de Vereadores. 
O Projeto Educativo “Quebrando o silêncio” visa 
a prevenção contra o abuso e a violência domésti-
ca, com intuito de orientar as vítimas na busca dos 
órgãos competentes, quebrando assim o ciclo da 
violência. A campanha objetiva mobilizar autorida-
des, educadores, educandos, pais e fi lhos a fi m de 
sensibilizá-los acerca da problemática apresentada. 
Entre as ações está previsto um Painel no dia 22 de 
agosto, às 08h30 min, no Centro Municipal de Cul-
tura com profi ssionais envolvendo as áreas da saú-
de, segurança, educação, assistência social, entre 
outras. Também acontecerá uma passeata no dia 26 
de agosto com a concentração em Frente à Catedral 
Angelopolitana, às 08h30min.  Está disponível no 
site http://quebrandoosilencio.org  diversos ma-
teriais (vídeos, revistas, textos) para serem traba-
lhados em sala de aula. Este projeto passou a fazer 
parte do Calendário de Comemorações Ofi ciais do 
Município de Santo Ângelo através da Lei nº 4128, 
de 03 de abril de 2017. A “Semana Quebrando o Si-
lêncio” será realizada anualmente na semana que 
antecede o quarto sábado do mês de agosto. Repre-
sentando a 14ª Coordenadoria Regional de Educa-
ção participou da reunião a titular Tania Rosana 
Matos Santiago e a adjunta Enida Teresinha Lange 
Sallet.

CONSULTA POPULAR
Estamos nos aproximando de mais uma vota-

ção da Consulta Popular. Neste ano de 2017 a vo-
tação será realizada nos dias 01, 02 e 03 de agosto 
em todo o Estado, por meio de voto secreto. Estão 
habilitados a votar apenas os eleitores com domi-
cílio eleitoral no Rio Grande do Sul. Os eleitores 
poderão votar em apenas um dos Programas ou 
Ações constantes da cédula de votação. Na vota-
ção é necessário o número do seu título de elei-
tor. Como votar: – pelo site da Consulta Popular 
-  http://www.consultapopular.rs.gov.br

Convidamos toda comunidade para participar 
deste processo democrático.

CURSO “MEDIAÇÃO DE CONFLITOS NO 
AMBIENTE ESCOLAR” COMEÇA ESTE 

MÊS EM SANTO ÂNGELO
O Programa de Pós Graduação em Direito, 

Mestrado e Doutorado da Universidade Regional 
Integrada do Alto Uruguai e das Missões (PPG/
URI), em parceria com a 14ª Coordenadoria Re-
gional de Educação por meio da Comissão Interna 
de Prevenção a Acidentes e Violência Escolar – CI-
PAVE e a Comissão de Direitos Humanos da OAB 
subseção de Santo Ângelo promovem curso de 
“Mediação de Confl itos no Ambiente Escolar”, di-
recionado aos professores da rede pública estadu-
al. O curso com duração de 40 horas, distribuídos 
em 12 encontros, terá início dia 31 de julho de 2017 
e término em 20 de novembro do corrente ano. Os 
encontros serão realizados na URI e na OAB. O 
objetivo da formação é produzir conhecimentos e 
qualifi car a comunidade escolar para identifi car e 
saber lidar com as situações confl ituosas que sur-
gem no ambiente escolar. Conforme a Assessora da 
CIPAVE na 14ª CRE, Ivana Teixeira, é importante 
assinalar que as questões afetas à indisciplina, à 
violência e ao confl ito em escolas públicas exigem 
um olhar atento sobre a função social da escola na 
contemporaneidade - o que ressalta a relevância de 
estudos para a busca mais apropriada para a pre-
venção e tratamento.

FORMATURA DA EDUCAÇÃO
PROFISSIONAL

Parabenizamos os alunos em Técnico em Agro-
pecuária da Escola Estadual Técnica Guaramano 
pela formatura realizada no dia 14 de julho, no 
Pavilhão Central do Parque de Eventos Clemente 
Vicente Binkowski, em Guarani das Missões e os 
alunos em Eletrotécnica e Técnico em Mecânica da 
Escola Técnica Estadual Presidente Getúlio Vargas 
pela formatura realizada também no dia 14 de ju-
lho, no Centro Municipal de Cultura, em Santo Ân-
gelo. Que esta data seja o marco de uma carreira de 
sucesso, plena de grandes realizações. Felicidades!

RECESSO ESCOLAR
Conforme o calendário escolar as escolas esta-

duais terão de 20 a 30 de julho férias discentes; 
20 e 21 de julho Jornada pedagógica com a parti-
cipação dos membros do magistério e dos demais 
servidores em exercício no estabelecimento de en-
sino; 24 a 30 de julho recesso escolar e 31 de julho 
a 22 de dezembro segundo semestre letivo. Deseja-
mos a todos um bom descanso.

Geral

Empossado o Conselho 
de Defesa e Proteção dos 
Animais de Santo Ângelo
Os conselheiros auxiliarão o Governo Municipal na elaboração de políticas 

públicas e ações para o bem-estar e controle populacional

Em ato realizado no gabinete do Executivo, na 
tarde de segunda-feira, dia 17, o prefeito Jacques 
Barbosa deu posse aos membros do Conselho Mu-
nicipal de Defesa e Proteção dos Animais, conforme 
lei nº 4.148, sancionada neste mês e que também 
institui o Fundo Municipal de Bem-Estar Animal, 
gerido pela Secretaria do Meio Ambiente. 

O Conselho de Defesa dos Animais teve origem 
no Poder Legislativo através de projeto de lei do ve-
reador Maurício Loureiro aprovado pelo plenário, e 
sancionado pelo prefeito Jacques Barbosa. “Isso de-
monstra a sensibilidade do prefeito na proteção e na 
defesa dos animais. O conselho em muito contribui-
rá no fortalecimento das boas práticas com a causa 
animal”, assinalou Loureiro. 

O objetivo do conselho é auxiliar o município na 
elaboração de políticas públicas e nas ações para o 
bem-estar, para o controle populacional, à saúde 
e para os direitos dos animais. Para a implantação 
destas ações, a lei nº 4.148 também instituiu o Fun-
do Municipal de Bem-Estar Animal, que receberá 
recursos oriundos do orçamento próprio do municí-
pio, de doações de pessoas jurídicas ou físicas nacio-
nais e internacionais, de ações judiciais e transações 
penais ou arrecadação de multas por infrações que 
envolvam animais, ou de convênios fi rmados com os 
governos do Estado e Federal, além de outras possi-
bilidades. 

TITULARES E SUPLENTES

Representantes do Poder Executivo 

Carla Janice Timm e Thiago Gebert Garcia
(Secretaria Geral); 

Ubiratan Gross Alencastro e Cleusa Peres
(Secretaria da Saúde); 

Francisco da Silva Medeiros e Antônio Cardoso
(Secretaria do Meio Ambiente); 

Zaíra Fraga Rodrigues e Emília Stehmann
(Secretaria da Agricultura); 

Giani Segatto e Silmar Maciel dos Santos
(Secretaria da Fazenda – Fiscalização); 

Membros de organizações não-governamentais de 

defesa animal, legalmente constituídas, 

Taisa Cristina Dorneles e João Paulo Rocha (ADASA); 
Ana Carolina de Morais e Cristine Peixoto

(ONG Pé de Pano – SOS Cavalos); 
Lúcia Anita Lima e Evelyn Ribas Bettker

(Entidade Independente); 
Izabel Cristina de Queiroz e Sandra Regina Zancan 

(Entidade Independente); 
Caroline Corrêa e Tamara Cavalheiro 

(Representantes da classe veterinária); 
Fabielli Meotti e Gilberto Kerber (IESA); 

Liliane Bessel Müller e Valdair Pilan Jacques
(IFF Farroupilha); 

e Briseidy Marchesan Soares e Núbia Weber Freitas (URI)

Defensores dos animais no gabinete do prefeito Jacques Barbosa

“A Prática de Supervisão Escolar num outro Viés”
Supervisores Escolares, 

Orientadores Educacionais e Co-
ordenadores Pedagógicos dos 
onze Municípios de abrangência 
da 14ª CRE participarão de mais 
uma etapa de um Curso de For-
mação Continuada que tem como 
tema: “A Prática de Supervisão 
Escolar num outro Viés”. No dia 
19, ocorrerá a quarta etapa, no 
Colégio Estadual Onofre Pires, 
de  Santo Ângelo, das 8h30min 

às 11h30min e das 13h30min às 
16 horas.

O curso de formação está 
acontecendo no Município de 
Santo Ângelo, em etapas, tota-
lizando 42 horas no período de 
abril a outubro de 2017. É co-
ordenado pela Associação dos 
Supervisores de Educação do 
Estado, através da 14ª Coordena-
doria Regional da Associação dos 
Supervisores de Educação, 14ª 

Coordenadoria Regional de Edu-
cação e Secretaria Municipal de 
Educação de Santo Ângelo. 

Na quarta etapa estará pre-
sente a Assessora Pedagógica 
Rossana Negreira da SEDUC- 
Porto Alegre, que proferirá pa-
lestra referente às temáticas: 
“Planejar o quê, para quê e para 
quem?” e ainda “O movimento 
ação-refl exão rumo a uma escola 
refl exiva”.

AIPMSA / Fernando Gomes
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Marcos Demeneghi

Turismo internacional
Artur

Hamerski
artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

A terceira lição acerca dos usos dos nu-
merais.  Começa-se dizendo que na indi-
cação do primeiro dia de cada mês se deve 
usar o numeral ordinal primeiro e não o 
numeral cardinal um.  Assim, hoje é 1º de 
julho e não 1 de julho. Como o ano tem doze 
meses, terá ele dozes vezes 1º (primeiro). 
Os demais dias do mês, de cada mês, são 
escritos com numerais cardinais: 2, 3, 4, 5, 
6, 7, etc. Vale mais este reforço: não se põe 
0 (zero) antes dos numerais de um a nove: 
é 1º e não 01º, é 2 e não 02, é 3 e não 03, é 
4 e não 04, é 5 e não 05, é 6 e não 06, é 7 e 
não 07, é 8 e não 08 e é 9 e não 09.

E continua-se explicando que os numer-
ais, de modo especial o cem, o mil e o mil-
hão, podem ser e são empregados muitas 
e muitas vezes pelos que falam e pelos que 
escrevem, mais pelos que falam do que pe-
los que escrevem, não nos sentidos reais ou 
exatos, mas nos sentidos figurados. Nesses 
casos, cem, mil e milhão não expressam 
com exatidão o número indicado, falado ou 
escrito, mas o sentido de muitos, de muitas 
vezes. Esse recurso de estilo da língua e da 
literatura é chamado de hipérbole – figura 
que exagera para mais, para muito mais. 
Eis alguns exemplos: Já lhe disse isso mais 
de cem vezes! “Mil línguas de fogo devora-
vam as canas maduras, com fome canina” 
(José Lins do Rego). A mídia nacional já 
falou um milhão de vezes que há deputa-
dos, senadores, ministros e presidentes “re-
formistas” com foros privilegiados, imunes 
e impunes até no STE, mesmo que mergul-
hados nas corrupções, caixas dois...

Posto isso, convém ser dito que se deve 
evitar confusão entre o numeral cardinal 
um e o artigo indefinido um. Muitos es-
tudantes e já estudados têm não poucas 
vezes essa confusão. Há alguns dados para 
que evitem essa confusão? Há-os. Uma 
coisa a saberem é que o numeral cardinal 
indica número, e que o artigo indefinido 
indica indeterminação, vagueza. Outra 
coisa a terem em mente, coisa que mata a 
charada, é a de verem se o um faz o plu-
ral dois, ou ainda de acréscimo, se pode ser 
acompanhado por só, apenas ou único. E 
para saberem se o um é realmente artigo 
indefinido?É fazerem de um o plural uns. 
Ou substituí-lo por outro.

Assim, essa teoria está em prática nos 
dois exemplos deste parágrafo. Exemplo 
de um numeral: Com apenas um voto, um 
só voto de Gilmar Mendes dado no dia 9 
de junho de 2017, sexta-feira, o TSE livra 
chapa Dilma-Temer da cassação [um pode 
ser seguido de só ou antecedido de apenas]. 
Povo já sabia desse resultado antes desse 
jogo, teatro e show. E um exemplo de um 
artigo indefinido: No Museu de Santo Ân-
gelo, há um raro quadro de Tiaraju, gua-
rani guerreiro do século XVIII nas terras 
missioneiras orientais [um no singular dá 
uns no plural – uns quadros]. Mais exem-
plos próprios ajudam a desenrolar o im-
bróglio [confusão, trapalhada] de um nu-
meral e de um artigo indefinido? Ajudam. 
Então...

Cinco países, trinta Cinco países, trinta 
povos... uma “nação”povos... uma “nação”

Pela primeira vez, um Governador do Estado 
do Rio Grande do Sul assinou o compromisso de 
participar da construção de um projeto cultural e 
turístico que envolve cinco países da América do 
Sul. O governador José Ivo Sartori recebeu, no 
dia 13, deste mês, uma comitiva do departamento 
de Itapúa, do Paraguai, liderada pelo governador 
Luis Gneiting Dichtiar. No encontro, que ocorreu 
no Palácio Piratini, foi acordada a unifi cação do 
projeto ‘Circuito Internacional das Missões Jesu-
íticas Sudamérica’, uma parceria para viabilizar a 
implementação da Rota Jesuítica - Circuito Inter-
nacional das Missões Jesuíticas e o Caminho das 
Missões.

O GOVERNADOR EM
SÃO MIGUEL DAS MISSÕES

Além da assinatura do acordo o governador 
confi rmou a presença em uma reunião que ocorre-
rá no dia 7 de agosto em São Miguel das Missões, 
na qual participarão lideranças de todas as regiões 
dos 30 povos. Entre os objetivos do encontro está a 
construção de uma agenda comum que possa unifi -
car políticas públicas, equalizar o entendimento so-
bre o patrimônio cultural e histórico deixado pelos 
Jesuítas e Guaranis, traços comuns encontrados na 
gastronomia, música, arquitetura e espiritualidade 
destes povos. 

PASSO DECISIVO
Há 24 anos Argentina, Paraguai, Uruguai, Bolí-

via e Brasil estudam um modo de integrar políticas 
públicas e privadas em torno da Cultura Jesuítica 
Missioneira. Já foram assinados vários acordos, 
cartas de compromissos e levantadas às necessi-
dades de infraestrutura para o desenvolvimento 
do turismo integrado. No próximo mês um passo 
decisivo será dado para afi nar os projetos de infra-
estrutura, bem como o discurso que poderá poten-
cializar a comunicação dos conteúdos culturais dos 
30 Povos Missioneiros. 

O Acordo de Interesse envolve Argentina, Bolí-
via, Uruguai, Paraguai e Brasil, representado pelo 

Rio Grande do Sul. O projeto propõe a integração 
dos povos que compõem as Missões Jesuíticas, 
para a formação de um circuito internacional con-
solidado como única Nação Missioneira, resgatan-
do a história e refazendo os caminhos percorridos 
por índios e jesuítas. 

Há um interesse do BID – Banco Interamerica-
no de Desenvolvimento em fi nanciar projetos nesta 
área e demandas que possam melhorar o fl uxo tu-
rístico nestas regiões. Santo Ângelo lidera deman-
das como a: 

- Internacionalização do Aeroporto Regional 
Sepé Tiaraju (em Santo Ângelo); 

- Construção de acesso asfáltico às localidades 
de São João Baptista e São Lourenço; 

- Ponte internacional Porto Xavier/San Javier; 
- Construção de centros de atenção e informa-

ção turística, sinalização em rodovias federais e es-
taduais, entre outras demandas.

ASSINATURA DO ACORDO
DE UNIFICAÇÃO

Entre as lideranças locais presentes na Capital 
do Estado que acompanharam a assinatura do pro-
tocolo, estavam o Secretário de Turismo de Santo 
Ângelo, Vando Ribeiro de Souza, os presidente 
da AMM/Funmissões, Brasil Antonio Sartori, do 
diretor do Detur, Ricardo Klein, José Roberto de 
Oliveira e Luiz Carlos Dallepiane. Também partici-
param do encontro o governador do Departamen-
to de Itapuá, Paraguai, Luis Gneiting, entre outras 
a u t o r i d a d e s paraguaias.

O governador destacou a importância de acor-
dos entre estados de países ligados ao Mercosul, 
que tenham identifi cação histórica, para solidifi car 
o relacionamento e possibilitar novas e importan-
tes parcerias. “Este é o caminho para a integração”, 
afi rmou. Sar- tori reiterou que o Rio Grande do 
Sul, por sua localização, tem papel estratégico e in-
teresse no projeto. “Temos que trabalhar conjunta-
mente e promover a integração cultural e turística 
deste patrimônio que temos”, concluiu o Governa-
dor do Rio Grande do Sul.

Representantes do Brasil, Argentina, Paraguai, Uruguai e Bolívia se encontram em 
São Miguel das Missões no dia 7 de agosto. O Governador José Ivo Sartori confi r-
mou presença, entre os objetivos do encontro está a formatação de uma agenda 

comum para potencializar o turismo da “Rota Jesuítica”

Sítio Arqueológico de São João Batista
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Elton Strapazon e Rossna Ribas - 
no evento Homens na Cozinha.

 Claudelise Arend, Cássia 
Somavilla e Renata Bohn.

Cristina Muner, Seloni Morari 
e Salete Mürman - na Lojacorr

Daniel e Roseli Amarante com a fi lha Pâmella no 
Salão Marfi m do Clube Gaúcho, em evento do Lions.

Jandira Simon, Alice Brandão, Dinalva de Souza e 
Rosicler Moreira - em reunião festiva do Lions .

Foto: Margarete MacielFoto: Margarete Macie

Andrea e Ana Paula Melo 
- na estreia da Lojacorr.

NO CIRCUÍTO SOCIAL DA CIDADE

COMENTANDO...
  Empresária Lisandréia Munareto movimenta a sua Sfera com 
uma baita promoção de inverno. Tudo com descontos de até 50%!!
 Casa Real Restaurante serve ao meio-dia um delicioso e 
variado büff et por quilo e à noite o serviço é a la carte. Também 
tem serviço de teleentrega através do fone: 3312-3587. As pizzas 
são mais do que saborosas. AH! E agora iniciou a temporada de 
sopas! Confi ra!
 A D’Pelle - Moda Íntima - está repleta de novidades. Com certe-
za vale dar uma conferida.
 Está defi nido para dia 5 de agosto a 3ª edição do “Jantar Baile 

do Conselho” do Clube Gaúcho. A noitada que também vai ser 
em homenagem ao “Dia dos Pais”, vai ter menu de Chica Sperling 
- sinônimo de excelente cardápio e música ao vivo do Musical 
Abertura! 
 Para dar uma renovada nos móveis de sua casa o endereço 
certo é Casa & Estilo.
 A Tevah - tem o melhor da moda masculina para esta estação. 
Além dos famosos ternos sob medidas e exclusivos! 
 Em cartaz no Cine Cisne os fi lmes: “Homem Aranha, de volta 
ao lar“; “Meu Malvado Favorito 3 e  “Carros 3”, em 2D e 3D.
 Centro Óptico tem o melhor em joias, relógios, óculos de sol e 
armações para óculos de grau.
O Clube Gaúcho, continua com inscrições abertas para o 
“Debut 2017”. O esperado “Baile das Debutantes” está defi nido 
para dia 7 de outubro, no salão principal do Clube. Mais 
informações na secretaria do Clube ou pelo fone: 3313-2463.
Na próxima edição vamos evidenciar como foi a festa de 
aniversário de Fabiane Piltz de Oliveira, que movimentou a sede 
campestre do Clube Gaúcho, na última sexta-feira. M

arilélia Bittencourt, Arthur 
Bittencourt e Lauren Voese Krüfer -
em noite de festa no Sindicato Rura

Foto: Margarete MacielFoto: Margarete Macie
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FERNANDO 5.0FERNANDO 5.0
O conceituado e talentoso 
fotógrafo - Fernando Gomes 
- contando com assessoria de 
sua esposa Eliane e do seu filho  
Rhuan Gomes - recepcionou 
familiares e amigos, em 
torno de uma festa bacana 
e animada, no Salão Marfim, 
do Clube Gaúcho. O motivo: 
celebrar em alto estilo o seu 
meio século de existência. Ao 
Fernando, parabéns e sucesso 
sempre!

O garotão Ricardo Schneider Moreno - comemorou o seu 
4º aniversário em torno de uma festa divertida e muito 
legal, que seus pais Rafaele Moreno e Luciana Schnedeir 

fi zeram acontecer no Celeiro  Mágico, na última quinta-feira. A festa 
teve como tema: Piratas! Aliás, hoje, dia 19, a Luciana Schneider, 
empresária que comanda com entusiasmo e competência as Lojas 
Eclipse, acrescenta mais um ano em sua vida, sendo alvo de muitas 
e merecidas homenagens. À amiga Luciana, parabéns, felicidades 
e sucesso sempre! Na foto à esquerda, o Pirata Ricardo Moreno, e 
abaixo, o aniversariante Ricardo entre seus pais Rafael Moreno e 
Luciana Schneider - no belo cenário da festa.

Fotos: Equipe Bárbara RigoFotos: Equipe Bárbara Rigo Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação

J
ulia Didonet - uma das belas 
da nova geração - comemorou 
ontem seus 15 anos, na Disney!!!

Foto: Vick AlemidaFoto: Vick Alemida

r.

Foto: Margarete Macielel

- 
al.

Foto: Margarete Macielel
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Presidente da Fecomércio 
em reunião no Sindilojas

Luiz Carlos Bohn esteve em Santo Ângelo na última terça-feira, dia 18 e falou 
sobre política, comércio e reforma trabalhista

O presidente da Fecomércio Luiz Carlos Bohn 
reuniu-se com lideranças do comércio de Santo Ân-
gelo na última terça-feira, dia 18, quando afi rmou 
que o Governo não é indutor de desenvolvimento. 
No entendimento de Bohn a renda sempre foi resul-
tado da ação e do trabalho da iniciativa privada. 

“A Lei que o governo impõe aos empresariais aca-
ba prejudicando, e não auxiliando a iniciativa priva-
da como afi rmam alguns governantes”, é o opinião 
do presidente da Fecomércio, Luiz Carlos Bohn.  O 
encontro com empresários foi realizada na sede do 
Sindilojas Missões, quando voltou a afi rmar que, ao 
longo dos anos, os governos mantém a política de 
dizer que são indutores de desenvolvimento, perpe-
tuando um erro, uma vez que quem gera emprego, 
renda e crescimento econômico são as empresas.  

Bohn também destacou que as más gestões do 
Brasil levaram a um momento insustentável da eco-
nomia, e que se faz necessário uma reforma políti-
ca, tributária de forma urgente, visando evitar que o 
País entre em colapso em um curto espaço de tempo.  
A respeito da reforma trabalhista aprovada, Bohn 
elogiou e segurança jurídica e manutenção dos direi-
tos que foram garantidos.

Uma das preocupações do Sindilojas Missões foi 
apresentada a Bohn pelo presidente, Gilberto Aiolfi , 
sobre o fi m da obrigatoriedade da contribuição sin-
dical, verba que possibilita a atuação dos sindicatos 
na defesa dos interesses da categoria. A expectativa 
do grupo é que uma medida provisória possa resol-
ver a questão da manutenção desta atuação sindical.  

Durante uma hora e meia o presidente da Feco-

mércio falou aos empresários. Ele esteve acompa-
nhado dos vice-presidentes, André Roncatto e Le-
onardo Schreiner, além de sua assessoria. Além do 
presidente do Sindilojas Missões, Gilberto Aiolfi , e 
dos vice-presidentes, Loiva Kaiser e Luiz Carlos Dal-
lepiane, participaram da recepção a Bohn a diretora 
do Senac, Janine Brum; o gerente do SESC, Luciano 
Maso, e diretores do Sindilojas Missões.

Para as emissoras de rádio locais Bohn concedeu 
entrevista logo nas primeiras horas da manhã. Pos-
terior visitou o terreno aonde será construída a sede 
do Sindilojas Missões.Na parte da tarde ele viaja a 
Ijuí, município sede do Fórum Regional da Fecomér-
cio, a partir das 17 horas, na Sogi.

 

Edna Lautert

Gilberto Aiolfi  e Luiz Carlos Bohn

Edna Lautert

Prioridade na saúde
Na última sexta-feira, dia 14, estivemos reunidos na 

Promotoria de Infância, o promotor Dr. Renato Tira-
pelle, o secretário de saúde Dr. Luis Carlos Cavalheiro e 
este articulista como coordenador do Conselho Tutelar, 
para tratarmos de tão relevante tema que é a saúde para 
crianças e adolescentes com absoluta prioridade. Com 
base no Artigo 4° do Estatuto da Criança e do Adoles-
cente que diz “É dever da família, da comunidade, da 
sociedade em geral e do poder público assegurar, com 
absoluta prioridade, a efetivação dos direitos referentes 
à vida, à saúde, à alimentação, à educação, ao esporte, 
ao lazer, à profi ssionalização, à cultura, à dignidade, ao 
respeito, à liberdade e à convivência familiar e comu-
nitária”, estivemos buscando alternativas para melhor 
atender às famílias santo-angeleses, permitindo um 
desenvolvimento integral das nossas crianças e ado-
lescente. Diante disso, o Dr. Cavalheiro, reconhecendo 
a importância do tema, se colocou a inteira disposição 
para construirmos meios efi cazes de atendimentos for-
talecendo a rede protetiva. Um grande avanço na ques-
tão da saúde para nossos menores.

E por falar nisso…
Já que estamos tratando do tema saúde, na pró-

xima segunda-feira, dia 24, será realizada uma reu-
nião para tratarmos do programa “Primeira Infância 
Melhor” (PIM). O evento acontece no Gabiente da 
Primeira-Dama e contará com a presença de diver-
sas lideranças onde serão discutidas estratégias para 
um bom atendimento das nossas crianças. Com todos 
esses movimentos, podemos constatar o comprome-
timento do poder público com a infância e adolescên-
cia na Capital das Missões.

Merece aplauso
O nosso tradicional Brique da Praça merece to-

dos os aplausos. Capitaneado pelo amigo e comuni-
cador Dalmir Ledur, que foi um dos idealizadores 
deste grande projeto e da incansável professora Cla-
ra Emília, este se confi gura como um espaço de lazer 
e bons negócios. Vida longa ao nosso brique!

Merece uma vaia
A violência merece todas as vaias, ostensiva a 

quem promove atos de violência e desagregação. 
São pessoas inconsequentes que buscam por meio 
da violência alcançarem seus nefastos objetivos.   

Mudando de assunto
Santo Ângelo passará a contar com uma nova co-

munidade terapêutica. O anúncio deverá ocorrer no 
próximo dia 21, culminando com a inauguração da “Co-
munidade Terapeutica SOS Vida Feminina” que funcio-
nará nas dependências do antigo Lar do Menino e será 
coordenado do Centro de Recuperação Social e Benefi -
cente Evangélico – SOS Vida. Contando com qualifi ca-
da equipe de profi ssionais altamente capacitados para 
atender as demandas do público feminino que está em 
fase de tratamento e ressocialização. Sem dúvidas um 
grande avanço, tendo em vista que este tipo de trabalho 
só era realizado em municípios como Santa Rosa/RS.

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo
jonata.junior@bol.com.br

Comércio
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Muitas vezes você tem a necessidade de 
criar uma lista suspensa no Microsoft Excel 
conforme alguma planilha específi ca. Para 
criar essa lista usamos um recurso chamado 
Validação de Dados. Para isso:

1) Crie uma lista
2) Clique em outra Guia 

> selecione as células vazias 
onde deseja ser apresentada a 
lista automaticamente.

3) Clique em Dados > Vali-
dação de Dados > Validação de 
Dados...

 

4)Selecione a opção Lista > Em Fonte > se-
lecione a lista onde estão os itens que deseja 
que apareçam automaticamente > OK

 

5) Agora você tem uma lista suspensa com 
os itens desejados sem ter a necessidade de fi -
car digitando. 

andre@escolabigmaster.com.br

Criando lista 
suspensa no 

Microsoft Excel

André Ruschel

Divulgação

“Um lugar “Um lugar 
para sentir”para sentir” 

Equipes da Estação Filmes 
estão em Santo Ângelo e 

região para captar conteúdo 
áudio visual para compor 
uma série intitulada “Um 
Lugar para Sentir. Ontem 

a noite, no CTG 20 de 
setembro foi realizado um 
show com Eduardo Maicá, 
Rubilar Ferreira, Claudino 

de Lucca e Fábio de Oliveira 
para compor as gravações 

Santo Ângelo está no roteiro da 
série “Um Lugar para Sentir”, que 
está sendo gravada pela Estação 
Filmes e que será exibida pela TVE 
gaúcha. Equipes de gravação da sé-
rie estão na cidade, quando acompa-
nharam o roteiro pelo Caminho das 
Missões encerrando com jantar no 
CTG 20 de Setembro, onde aconte-
ceu o 1º Encontro Campeiro da Cul-
tura Gaúcha Missioneira.

Diversos artistas participaram 
da programação que foi insentivada 
pelo Governo Municipal através da 
Secretaria de Turismo, Esportes, La-
zer e Juventude, com apoio da Aca-
demia Santo-angelense de Letras 
– ASLE, entidades tradicionalistas, 
Caminho das Missões e artistas da 
terra. 

A atividade artistica e cultural 
iniciou às 19h30min, no CTG 20 de 
Setembro, e foi apresentada pelo 
tradicionalista Valter Portalete. 

De acordo com o secretário de 
Turismo Vando Ribeiro de Souza, 
o evento encerra a gravação do pro-
grama Um Lugar Para Sentir. 

Ele destaca que a Estação Filmes 
vem produzindo 26 programas no 
Estado, para um especial que será 
reproduzido pela TVE. A gravação 
inclui roteiro pelo Caminho das 
Missões, e pontos turísticos consi-
derados fundamentais para a região, 
encerrando como uma grande inte-
gração entre entidades culturais, 
tradicionalistas e artistas da terra. 

“Queremos mostrar o roteiro 
missioneiro, nossa cultura, nossa 
gastronomia típica, enfim, o que 
temos de melhor para bem receber 
nosso turista”, disse o secretário, 
acrescentando que o município vem 
trabalhando a integração em todos 
os sentidos. “Por esse motivo convi-
damos os artistas da ASLE, e demais 
artistas locais, além de entidades 
tradicionalistas, visando fomentar o 
turismo e, ao mesmo tempo, valori-
zar os nossos expoentes culturais”, 
destacou.

Vando também salientou que 
há um projeto amplo de integração 
sendo realizado, bem mais abran-
gente, aglutinando todas as expres-
sões da arte e da cultura do Municí-
pio, tornando-se itinerante e sempre 
visitando uma entidade tradiciona-
listas. Para ele trabalhar o turismo 
perpassa a cultura, a gastronomia, e 
os agentes receptivos, além é claro 
da estrutura de recebimento do tu-
rista.

A produtora acompanhou turistas no Caminho das Missões

Divulgação

Cultura e comunicação

O evento de encerramento no CTG contou com a participação especial 
de Fábio de Oliveira e Grupo Alma Campesina; Claudino de Lucca; Otávio 
Reichert, Rubilar Ferreira e Eduardo Maicá, além das danças tradicionais 
das invernadas e apresentações artísticas dos CTGs 20 de Setembro, Tio 

Bilia, Os Legalistas, CTF Cel. Aparício Borges e GDF Os Farroupilhas. Ainda, 
a participação do Núcleo Nômade de Dança e Pesquisa Parafolclórica Mi 

Tolderia, de São Miguel das Missões.
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Assistência social

CRONOGRAMA DO CURSO

O 21º Curso Casal Gestante – Pro-
jeto Nascer – do Hospital Santo Ânge-
lo iniciará na segunda-feira, dia 24. Os 
encontros, que prosseguirão até o dia 
28 de julho, terão palestras de médico, 
fi sioterapeuta, fonoaudióloga e nutri-
cionistas. O horário do curso será das 
19h30min às 21h30min. Os casais te-
rão que ter 75% de presença no curso 
para receber o certifi cado de conclu-
são.

INSCRIÇÕES
As inscrições podem ser realizadas 

através de formulário disponível na 
internação do Hospital Santo Ângelo 
(entrada pela rua Antônio Manoel), de 
segunda a sexta-feira, das 8 às 12 ho-
ras e das 13h30min às 17h30min.

O curso está sendo coordenado 
e organizado pela enfermeira Paula 
Queiroz juntamente com a gerente de 
enfermagem Maristane Almeida.

Curso de Casal Gestante

Dia 24 - “Os cuidados e diferenças entre partos (cesárea, vaginal e instrumentado), 
higiene geral da gestante e cuidados com o puerpério” com o médico Edilson Burmann; e 

“Aspectos de fonoaudiologia para o recém-nascido” com a fonoaudióloga Débora Schimdt.

Dia 25 - “Saúde bucal e higiene geral do bebê” com a enfermeira Aline Rebelato; e 
a “Nutrição na gestação” com a nutricionista Fabiane Dalla Corte. Enquanto no dia 
26, palestra sobre “Trabalho corporal, relaxamento e técnicas de Shantala” com a 

fi sioterapeuta Tayana Feijó; e “Primeiros socorros” com a enfermeira do Samu, Gisele Siniak. 

Dia 27 – “Prevenção e controle de infecções hospitalares – CCIH – como se paramentar no 
Centro Obstétrico” com a enfermeira Daiane Prestes. Neste mesmo  dia será abordado o 

tema “Amamentação” com a enfermeira Maria Helena Wolf.

Dia 28 - “Aspectos emocionais na gestação” com a psicóloga Luciana Souza da Silva. E a 
nutricionista Marília Sima vai ministrar palestra sobre o Banco de Leite; e a enfermeira 

Paula Queiroz vai tratar sobre o “Pós-alta com recém-nascidos”.

Gerente de enfermagem Maristane 
Almeida e a enfermeira Paula Queiroz

Divulgação/HSA

Comunidade terapêutica feminina 
no lugar do Lar do Menino

SOS Vida vai inaugurar na próxima sexta-feira, dia 21, a primeira comunidade terapêutica Feminina de Santo Ângelo
Um projeto inédito para aten-

der mulheres com dependência de 
álcool, drogas lícitas e ilícitas será 
implantado em Santo Ângelo. A 
inauguração será na próxima sexta-
-feira, dia 21, às 15h sob a adminis-
tração do “Centro de Recuperação 
Social e Beneficente Evangélico – 
SOS Vida”. 

Segundo os responsáveis pelo 
projeto a comunidade terapêutica 
fará um trabalho social de qualifica-
ção para o mercado de trabalho vi-
sando a geração de emprego e renda. 
Além de proporcionar a internação 
em busca da mudança de hábito, em 
um segundo período estas mulheres 
e adolescentes também passariam 
por um processo de ressocialização. 

A Comunidade Terapêutica Fe-
minina de Santo Ângelo será insta-
lado no Antigo Lar do Menino.  Pois 
as crianças que frequentavam o lar 
foram absorvidas pelo Centro de 
Acolhimento Martin Lutero e para o 
programa Família Acolhedora.

Para viabilizar o novo projeto 
social tanto as instalações, quanto 

a força de trabalho do “Lar”, estão 
sendo redimensionadas. O Lar do 
Menino em Santo Ângelo estava 
com reduzido número de crianças. 
No último período de funcionamen-
to moravam no Lar, apenas quatro 
crianças e a possuía uma estrutura 
funcional mínima de 11 pessoas. A 
situação inviabilizava a continuida-
de das atividades. 

Um dos motivos da demanda re-
duzida de crianças no antigo Lar do 
menino éra atribuído ao incentivo 
ao projeto “Família Acolhedora”, 
que proporciona um contato mais 
humano na convivência cotidiana, 
consequentemente, tem se mostra-
do eficiente, principalmente entre 
as crianças com faixa etária reduzi-
da.

Outro fator levado em conta na 
decisão de reestruturar o acolhi-
mento de crianças e adolescentes 
em vulnerabilidade social em Santo 
Ângelo é a dificuldade que as dife-
rentes faixas etárias criam para o 
acolhimento institucional em casas 
como o Lar do Menino. 

Arquivo JOM

Antigas instalações do Lar do Menino e nova sede 
da Comunidade Terapêutica Feminina de Santo Ângelo



1119 de julho de 2017

Furto qualificado
Às 17h de segunda-feira, dia 17, uma guar-

nição da Brigada Militar se deslocou até um 
estabelecimento comercial no centro da ci-
dade onde quatro pessoas estariam furtando 
mercadorias. No momento foram informada 
as características dos meliantes, duas mulhe-
res e dois homens que saíram do local em um 
automóvel Fiat Palio. Com as características 
informadas, o veículo foi visualizado nas ime-
diações do bairro Castelarim e foram encontra-
dos os objetos do furto mais uma sacola e uma 
faca. Os meliantes foram identifi cados nas gra-
vações das câmeras de videomonitoramento 
da loja e reconhecidos nas imediações onde 
foi encontrado o veículo. As partes e os objetos 
apreendidos foram encaminhados a Delegacia 
de Polícia onde foi efetuado o registro policial 
por furto qualifi cado.

Captura de foragido
Às 19h da última segunda-feira, dia 17, uma 

guarnição da Brigada Militar em patrulhamen-
to de rotina abordou em via puública, um indí-
viduo de 36 anos, o qual passou por uma busca 
pessoal e ao verifi car a situação legal do mes-
mo no sistema informatizado de consultas in-
tegradas, foi constatado um mandado de busca 
e apreensão em desfavor do meliante que foi 
conduzido a Delegacia de Polícia e posterior-
mente ao sistema prisional.

Prisão
Às 20h30min de segunda-feira, dia 17, uma 

guarnição da Brigada Militar se deslocou até a 
estação rodoviária de Santo Ângelo onde um 
jovem tentava viajar de ônibus sem adquirir a 
passagem, devido a insistência do jovem o mo-
torista solicitou a presença da Brigada Militar 
no local. O jovem fugiu do lugar onde fi cam os 
ônibus e foi abordado pela guarnição na rua 
Sete de Setembro, ao verifi car a situação do 
mesmo no sistema informatizado foi constado 
que o meliante era foragido do sistema prisio-
nal (CASE), local que teria originado o man-
dado de busca do mesmo, que foi conduzido 
aquela casa prisional onde fi cou recluso.

Cumprimento de mandado
de prisão

Na noite de se-
gunda-feira, dia 17, 
a guarnição do 7º 
RPMon em patru-
lhamento de rotina 
no Bairro Castelarin, 
avistou na Rua Antô-
nio Vier uma mulher 
em atitude suspeita. 
Foi abordada, identi-
fi cada e ao ser verifi -
cado o sistema infor-
matizado da Brigada 
Militar foi constatado 
que contra a mesma havia um Mandado de Pri-
são em seu desfavor. Diante dos fatos, T.F.S.O 
foi presa e conduzida à Delegacia de Polícia 
para os procedimentos legais. 

Posse de entorpecentes
Às 2h55min da madrugada do último do-

mingo, dia 16, uma guarnição da Brigada Mi-
litar em patrulhamento pela Rua Daltro Filho, 
no Bairro Harmonia, avistou um indivíduo, 
sendo que este ao perceber a presença da Via-
tura colocou um objeto no bolso, sendo então 
abordado. Em revista pessoal foi localizado no 
bolso do mesmo duas substâncias semelhantes 
a cocaína e maconha. Foi feita a apreensão da 
droga, sendo lavrado um BO TC.

Uma equipe do corpo de bombeiros de Santo 
Ângelo atendeu na manhã de segunda-feira, dia 19, 
uma ocorrência na Rua Antunes Ribas, próximo ao 
Colégio Onofre Pires. Um princípio de incêndio oca-
sionado por uma chaminé de lareira exigiu da equi-
pe o resfriamento do local, portanto, foi necessário 
retirar parte das telhas da casa para garantir o res-
friamento e todos os possíveis focos, levando segu-
rança aos moradores. Ninguem se feriu e não houve 
danos signifi cativos à residência.  

CUIDADOS COM A INSTALAÇÃO
DE LAREIRAS

Sargento Zaltron explica que é necessário pla-
nejar a instalação de lareiras, bem como verifi car os 
materiais adequados para que o calor não venha a 
provocar focos de incêndio, pois o calor do fogo pode 
aquecer chaminés de ferro ou galvanizado, que em 
contato com forros de pinos ou PVC, podem causar 
princípios de incêndio. 

Outra alerta da corporação é quanto ao habito de 
alimentar o fogo de fogões e lareiras e se recolher 
para dormir. A recomendação é que antes de dormir 
toda a lenha já esteja consumida, pois muitas vezes 
uma brasa que cai em tapetes, assoalhos de madei-
ra ou uma fagulha em cortina pode iniciar um in-
cêndio, como as pessoas estão em repouso, quando 
percebem o princípio de fogo pode ser tarde demais 
para evitar um incêndio de maiores proporções. 

Marcos Demeneghi

Princípio de incêndio Princípio de incêndio 
causado por lareiras causado por lareiras 

Corpo de Bombeiros de Santo Ângelo atua em dois princípios 
de incêndio causados por lareiras em menos de 24h 

Segurança

PRECAUÇÕES E ORIENTAÇÕES

• Não coloque muita lenha no fogão, pois brasas podem 
cair e ocasionar incêndios

• Não sobrecarregue tomadas elétricas
• Deixe o aquecedor somente o tempo necessário e longe 
de materiais que possam pegar fogo

• Apague totalmente as brasas, após usar o fogão a lenha
• Não se afaste do fogão a lenha, aquecedores e lareiras se 
ele estiver sendo usado.

• Mantenha em dia a limpeza e manutenção de chaminés.
• Instale as chaminés corretamente.
• Utilize as peças necessárias para evitar a propagação do 
calor no forro do cômodo e na madeiramento do telhado.

• Utilize telas específi cas em frente às lareiras, para evitar 
que fagulhas saltem para fora.

• Não estenda roupas sobre o fogão a lenha, as mesmas 
podem cair sobre a chapa de ferro e causar um incêndio.

• Varais devem estar a pelo menos um metro de distância 
do fogão, lateralmente. O mesmo vale para aquecedores.

• Antes de dormir, certifi que-se de que o fogo da lareira ou 
fogão a lenha tenha sido apagado totalmente.

• Preferencialmente aqueça o quarto antes de dormir, 
evitando deixar aquecedores e lençóis térmicos ligados 
durante o sono.

• O aquecimento de um ambiente gera ressecamento do 
ar e queima de oxigênio, portanto deixe sempre uma 
entrada de ar liberada.

• Jamais mantenha todas as portas e janelas fechadas, a 
queda nos níveis de oxigênio pode ocasionar desmaios e 
até óbitos.

O Ministério Público do Tra-
balho no Rio Grande do Sul 
(MPT-RS) obteve acordo com a 
Isdralit, última indústria do Esta-
do a utilizar amianto crisotila na 
produção. A empresa, produtora 
de telhas de fi brocimento, con-
cluiu em maio a substituição da 
substância, comprovadamente 
cancerígena, por fi bras alternati-
vas. O TAC fi rmado com o MPT 

formaliza o compromisso e esta-
belece um plano de acompanha-
mento médico dos empregados e 
de eliminação dos resíduos e pro-
dutos devolvidos que contenham 
amianto.

Além de não produzir mais 
telhas com a fi bra, a Isdralit se 
comprometeu a não estocá-lo 
como matéria-prima; e, até 10 de 
novembro de 2017, deve eliminar 

todo resíduo industrial e produ-
tos acabados que o contenham, 
com exceção de produtos devol-
vidos, com nota fi scal, que devem 
também ser eliminados, seguindo 
a legislação ambiental, de modo 
a não produzir risco à saúde dos 
trabalhadores e da população em 
geral. O descumprimento de tais 
prazos acarretará multa de R$ 
500 mil por mês.

Amianto é banido na última indústria que usava a fibra no RS
Divulgação

Divulgação / BM
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NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

SUPERMERCADO SÃO LUIZ - Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700
Aceitamos o cartão Sintriasa

(Conveynet)

Ofertas  válidas de 18/7 a 20/7/2017

LARANJA BAHIA KG

R$ 1 ,69

MAMÃO FORMOSA KG 

R$ 1 ,99

PEITO DE FRANGO
C/ OSSO KG

R$ 5 ,49

5KG P/ CLIENTE

SALSICHA PERDIGÃO KG 

R$ 3 ,99

FILÉ DE TILÁPIA DIPEFAL 500G

R$ 14 ,98

CARNE BOVINA
DE 1ª C/ OSSO KG

R$ 15 ,98

ACHOCOLATADO
NESCAU 2.0 800G 

R$ 9 ,98

MARGARINA DELÍCIA CREMOSA
COM E SEM SAL 500G 

R$ 3 ,49

LAVA ROUPAS 
OMO MULTIAÇÃO 2KG 

R$ 13 ,98

KETCHUP HEINZ 1,07KG 

R$ 12 ,99

VINHO CHILENO DOÑA FLORENCIA 
CARMÉNÈRE, MERLOT, CABERNET 1L

R$ 15 ,99

PAPEL HIGIÊNICO SCOTT
NEUTRO FD 20M

C/ 4 ROLOS 

R$ 2 ,38

R$ 1 69

Literalmente 
gelada 

Temperatura abaixo de zero em Santo Ângelo
Uma onda de frio invade o sul e os campos de 

Santo Ângelo amanheceram brancos. Na madruga-
da os termômetros registraram -3°. No centro da 
cidade quando era 8h30min, os termômetros de 
rua ainda assinalavam 0°. O Instituto Nacional de 
Meteorologia informou que pelo menos 120 cidades 
registraram a menor temperatura mínima do ano. 
Confi ra alguns destaques:

Urubici SC: -7,4º C  / São Joaquim, SC: -4,8ºC  / 
Inácio Martins, PR: -4,0ºC  / Erechim, RS: -3,8ºC  
/ Cruz Alta, RS: -3,7ºC  / Santa Rosa, RS: -3,5ºC  / 
São Luiz Gonzaga, RS: 0,0ºC / Campo Grande, MS: 
4,4ºC  / Florianópolis, SC: 5,6ºC 

PREVISÃO PARA OS PRÓXIMOS DIAS 
Onda de frio intensa vai até sexta-feira, dia 21. 

Tempo seco e com sol garante temperaturas mais 
amenas durante a tarde, entre 15 e 20 graus. No 
entanto, ainda há chance de formação de geada na 
quinta-feira, que amanhece fria, porém com menor 
intensidade, se comparada a geada de ontem e hoje. 

O sábado e o domingo serão de sol o dia todo e 
os termômetros podem ultrapassar 20° a tarde. Na 
segunda e terça-feira começa esquentar e as tempe-
raturas mais baixas estarão próximas de 15°. Nos 
períodos mais quentes do dia o termômetro poderá 
ultrapassar 25°. 

A partir de terça o clima apresenta dias mais nu-
blados, mas não há previsão de chuva forte, chuvis-
cos em pontos isolados. Campos localizados na zona norte do municipio, próximo ao GDF - OS Farroupilhas 

Marcos Demenghi


